

martes 23 de febrero de 2021

La Laguna implanta el BiciRegistro para evitar robos y facilitar la recuperación de las bicicletas en cualquier punto del territorio nacional

Movilidad Sostenible se convierte en sede validadora de un programa que ofrece inscripción gratuita, kit de marcaje a bajo coste y una base de datos para la Policía Local



El Ayuntamiento de La Laguna se ha integrado en el BiciRegistro, el sistema nacional con el que se pretende disminuir el número de robos y facilitar la recuperación de las bicicletas hurtadas o perdidas en cualquier punto de España. El Área de Movilidad Sostenible se convierte así en organismo validador de esta iniciativa, coordinada por la Red de Ciudades por la Bicicleta, que cuenta con el apoyo de la Dirección General de Tráfico y que ofrece a los usuarios un sistema de registro voluntario gratuito, un kit de marcaje físico con el código identificador y de difícil extracción, así como una

base de datos digitalizada para facilitar a los cuerpos y fuerzas de seguridad la identificación y recuperación de estos vehículos.

La concejala de Movilidad Sostenible, Comercio y Turismo, María José Roca, explica que “la implantación de este servicio se enmarca en el nuevo modelo de movilidad municipal y en el que la promoción del uso de la bicicleta constituye un elemento fundamental, un camino que comenzó con nuestra integración en la Red de Ciudades por la Bicicleta y que vamos a continuar desarrollando tras meses en los que todos los equipos y esfuerzos se han centrado en colaborar en la gestión de las consecuencias de la pandemia en el municipio”.

En este sentido, la edil destaca que “próximamente sacaremos a licitación la redacción del Plan de Movilidad Urbana Sostenible y estamos trabajando en vías de financiación para poner en marcha una serie de proyectos y programas que nos permitan seguir avanzando hacia este nuevo modelo de movilidad ecosostenible de La Laguna, con nuevas acciones de urbanismo táctico, la creación de la red municipal básica de carriles bici, la apuesta por los caminos escolares seguros o la mejora de la accesibilidad integral y del espacio peatonal en los ámbitos públicos”.

Además, Roca recuerda que el Pleno ha aprobado recientemente la incorporación del municipio a la Red de Ciudades que Caminan, una iniciativa internacional que “refuerza el compromiso de La Laguna con la mejora del espacio público como lugar para caminar, estar y socializar, abordando proyectos que fomenten la caminabilidad o *walkability*, la movilidad sostenible, la accesibilidad universal, la seguridad vial, la calidad del medio ambiente urbano y la autonomía infantil”.

La integración de La Laguna en BiciRegistro supone un nuevo paso en este sentido, que “la población lagunera se pueda beneficiar del sistema nacional de registro de bicicletas y que podamos ofrecer nuevos elementos de seguridad”, señala Roca. El BiciRegistro cuenta con una base de datos informatizada que permite a las personas propietarias registrar las bicicletas, de forma sencilla, gratuita y cómoda a través de la web www.biciregistro.es [<http://www.biciregistro.es>], además de actualizar los datos y características, así como facilitar la localización de las bicicletas en caso de pérdida, sustracción o retirada, en todo el territorio nacional.

Asimismo, ofrece un servicio adicional y opcional para el registro físico de la bicicleta que aporta mayor seguridad y es disuasorio frente a posibles robos. El kit de marcaje se compone de cuatro vinilos fabricados en un material de muy difícil extracción y que, en caso de manipulación, dejan un rastro de adhesivo muy potente. Este elemento incorpora un código único para cada bicicleta e identifica cada una con su propietario, facilitando la labor policial de recuperación de bicicletas.

Esta gestión se realiza en las oficinas del Área de Movilidad Sostenible, como organismo validador, tras la compra del kit de marcaje por parte del usuario o usuaria de bicicleta, y tiene un pago único de 7 euros por vehículo que se realizará a través de la web www.biciregistro.es [<http://www.biciregistro.es>].

Con la adhesión de La Laguna a esta iniciativa, que cuenta con la colaboración del Área de Seguridad y la Policía Local de La Laguna, las y los agentes disponen de acceso a una base de datos informatizada con dos listados diferenciados. En el de “bicicletas desaparecidas” se pueden encontrar todas las registradas que han desaparecido, para intentar devolverlas a su propietario; mientras que en el de “bicicletas localizadas” los agentes pueden publicitar todas aquellas que no han estado registradas con antelación, han sido localizadas y se han almacenado en un depósito municipal a la espera de encontrar su propietario.

Una red con más de 130 socios

BiciRegistro es el sistema nacional de registro de bicicletas, propiedad de la Red de Ciudades por la Bicicleta (RCxB), que cuenta con la participación de los ayuntamientos que la componen, sus policías locales, la DGT y los gestores administrativos. La RCxB es una asociación compuesta por ciudades y territorios españoles que tiene por objeto la generación de una dinámica conjunta con el fin de facilitar, hacer más segura y desarrollar la circulación de los ciclistas, especialmente en el medio urbano. Fue creada en 2009 y actualmente cuenta con 135 socios, que representan a casi 1.000 municipios españoles.